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NEWSLETTER
AKTUELLES FÜR UNSERE SPD-MITGLIEDER AUS LUP

N E W S L E T T E R  D E R  S P D  L U D W I G S L U S T - P A R C H I M

Liebe Genossin, lieber Genosse,
wie auch im vergangenen Jahr ist es uns wichtig, Euch auf dem
Laufenden zu halten. Gerade in einer Zeit, die von großem
Umschwung und Neuerungen geprägt ist.
Auch die Kommunalwahl 2024 wirft ihre Schatten voraus.
Vielleicht erinnert Ihr Euch noch, dass wir im November zu
einer ersten Klausurtagung eingeladen und beschlossen
haben, das Kommunalwahlprogramm nicht im Hinterzimmer
zu schreiben. Wir wollen es gemeinsam, mit allen Mitgliedern,
Interessierten und später auch mit den Bürgerinnen und
Bürgern auf den Weg bringen. Dazu im Nachgang mehr. 
Was Euch noch erwartet? Ein Interview mit unserer
erfolgreichen Kandidatin und frisch gebackenen Bürger-
meisterin der Stadt Sternberg. 
Weiterhin halten wir Euch, in gewohnter Form, über die
Aktivitäten unserer Abgeordneten und der Kreistags-
fraktion informiert. 

Ein neues Jahr: Wir haben viel vor!

Solidarische Grüße aus dem Kreisvorstand
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Unsere neue!
Bürgermeisterin

Interview mit KATHRIN HAESE

Kathrin wurde am 19. Februar mit 892 Stimmen zur neuen Bürgermeisterin der
Stadt Sternberg mit ihren Ortsteilen gewählt und hat sich gegen CDU-
Amtsinhaber Armin Taubenheim durchgesetzt. 
Wir sind sehr stolz und gratulieren recht herzlich! 

Meine 15-jährige Erfahrung als Stadtvertreterin hat mich motiviert als
Bürgermeisterkandidatin anzutreten. Zu sehen, dass aus einer Idee ein konkretes Projekt
erwächst und wenn man es dann schafft, die Mitglieder der Stadtvertretung zu
begeistern und die Menschen in der Stadt mitzunehmen, dass man gemeinsam voran
kommt  - das ist, was mich antreibt. 

Der Prozess war schleichend. Diesen einen Punkt gab es nicht. Durch die Erfahrungen,
die ich gesammelt habe, wurde die Kandidatur immer realistischer. 

Mein oberstes Ziel ist es, eine Kultur zu schaffen, in der wir „gemeinsam“ etwas für
Sternberg schaffen. 

Es gibt viele Projekte, die wir in Angriff nehmen müssen.
Speziell liegt mir der Neubau unserer Kita am Herzen. Aber
auch das neue Feuerwehrgerätehaus, der Ausbau des
touristischen Angebotes und die energetische Sanierung der
Stadt und der Ortsteile … Das sind nur einige Punkte.

Was möchtest Du also für Sternberg umsetzen?

Welche Ziele hast Du mit Deiner Kandidatur verbunden?

Gab es einen Punkt in Deinem Leben, wo du gesagt hast: „Jetzt bin ich bereit“?

Was hat Dich motiviert, als Bürgermeisterkandidatin in Sternberg anzutreten?

Wie herausfordernd wird die neue Aufgabe für Dich?

Es wird eine völlig neue Aufgabe, die mein Leben
grundsätzlich ändern wird. Auch werden Vorurteile da sein,
was völlig normal ist, denn neue Menschen bringen
Veränderungen. 

Was geht Dir dabei durch den Kopf?

Es wird eine Zeit dauern, bis wir uns an die Veränderungen
gewöhnt haben. Mein Ziel ist es, eine Kultur zu schaffen,
dass wir aus positiven Erfolgen Kraft schöpfen und aus
negativen Erfahrungen lernen. 

Was machst Du, um dem Alltagsstress zu entfliehen und um abzuschalten?

Ich liebe das Wasser. Gemeinsam mit meiner Familie am Meer die Seele baumeln lassen
oder durch das Sternberger Seenland wandern. Das bringt mich zum Abschalten. 
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Unsere
Kreistagsfraktion Beratungslandschaft im Landkreis neu strukturiert

Mit Inkrafttreten des Wohlfahrtsfinanzierungs-
und Transparenzgesetz M-V wurde die Aufgabe
der Neustrukturierung der Beratungsland-
schaft an die Landkreise übertragen. Seit
01.01.2022 startete in Ludwigslust-Parchim das
neue Konzept der Beratungsstellen. So sind
drei Hauptstandorte in Ludwigslust, Hagenow
und Parchim mit insgesamt sieben
Nebenstandorten entstanden, an denen die
Beratungsangebote ebenfalls durchgeführt
werden. Diese Vielzahl der Angebote soll
weitere Wege für die Ratsuchenden
vermeiden.
Die SPD Kreistagsfraktion hat sich
insbesondere für eine bessere Bezahlung der
Mitarbeitenden eingesetzt. Jedoch stellte sich
im Laufe des Jahres 2022 heraus, dass die
Allgemeine Sozialberatung sowie die Ehe- und
Lebensberatung am Standort Hagenow trotz
mehrfacher Ausschreibung nicht vergeben
werden konnte. Nach intensiven Bemühungen
der Fraktionsvorsitzenden Dr. Magret
Seemann und dem Ausschussvorsitzenden
Nico Conrad konnten nun zum 01.01.2023
auch diese beiden Beratungsarten durch die
Volkssolidarität Südwestmecklenburg über-
nommen werden.

Auf Antrag der SPD Kreistagsfraktion
hat der Kreistag der Fortsetzung des
zeitweiligen Ausschusses ent-
sprochen. In diesem Jahr wird in einem
geregelten Prozess die neue Struktur
der Beratungslandschaft im Landkreis
evaluiert. Im Rahmen dieser
Evaluierung werden wir uns für eine
bedarfsgerechte Finanzierung und
Verstetigung der Strukturen einsetzen.

Für die SPD Fraktion begleiten die
Arbeit im Ausschuss Heike Schweda,
Christine Dyrba sowie Nico Conrad.
Habt ihr Anregungen oder Hinweise für
unsere Arbeit, dann sprecht uns gerne
an.Aus dem KREISTAG vom 02. März 

Im Mittelpunkt der Kreistagssitzung im März
2023 standen die Flüchtlingspolitik und die
Situation von Flüchtlingen im Landkreis
Ludwigslust-Parchim. Hierzu lagen zunächst
von der CDU-Fraktion und von der Fraktion „Die
Linken“ jeweils ein Antrag vor.

Auf Initiative der SPD-Fraktion gelang
es schließlich einen gemeinsamen
Antrag von CDU, SPD, FDP/ABlR/AfL
und FREiER HORiZONT/FREIE WÄHLER
einzubringen, in dem einerseits das
transparente und vorausschauende
Handeln des Landkreises  im
Zusammenhang mit der Unterbringung
und Integration von Flüchtlingen in
Ludwigslust-Parchim  positiv hervor-
gehoben wurde. Andererseits riefen die
Antragsteller mit konkreten
Vorschlägen Bund und Länder auf, die
Kommunen bei der Bewältigung der
Herausforderungen der Migration und
der Integration stärker zu unterstützen. 
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Unsere
Kreistagsfraktion Aus dem KREISTAG vom 02. März
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In einem weiteren Antrag sprachen sich die Fraktionen von DIE LINKE, SPD und BÜNDNIS
90/DIE GRÜNEN gegen Hass, Hetze und Rassismus aus. Für die SPD-Kreistagsfraktion
forderte Rolf Christiansen in mehreren Redebeiträgen u. a. im Zusammenhang mit der
Migration und Integration bestehende Probleme konkret zu benennen und gemeinsam
an Lösungen zu arbeiten. Mit Blick auf rechtspopulistische Anträge der Fraktionen
„Heimat und Identität“ sowie AfD forderte er gleichzeitig, dass alle demokratischen Kräfte
zusammen jeder Form von Hass, Fremdenfeindlichkeit, Hetze und Rassismus eine
deutliche Absage erteilen. Die SPD-Fraktion war deshalb Mitantragsteller bei beiden
Anträgen, die in den Abstimmungen jeweils die erforderliche Mehrheit erhielten.

Heidrun Dräger als Gleichstellungsbeauftragte verabschiedet

Weiterhin wurde Heidrun Dräger nach
ca. 20 Jahren als
Gleichstellungsbeauftragte des
Landkreises Ludwigslust und später
auch Ludwigslust-Parchim in den
Ruhestand verabschiedet. Heidrun
Dräger hat während ihrer engagierten
Tätigkeit nicht nur die
Gleichstellungspolitik des Landkreises
geprägt, sondern hatte nicht zuletzt
durch ihre Mitgliedschaft in zahlreichen
Gremien des Landes und des Bundes
maßgeblichen Einfluss auf landes- und
bundespolitische Entwicklungen.
Heidrun Dräger hat wesentlichen Anteil
daran, dass Themen, wie gleicher Lohn
für gleiche und gleichwertige Arbeit, 
 Chancengleichheit auf dem
Arbeitsmarkt,  mehr Frauen in
Leitungspositionen oder häusliche
Gewalt immer stärker in den Focus von
Politik und Öffentlichkeit gerückt sind.
Mit einem bunten Blumenstrauß und
die besten Wünsche für ihren neuen
Lebensabschnitt bedankte sich die
SPD-Kreistagsfraktion bei Heidrun
Dräger für die stets vertrauensvolle,
unkomplizierte und problem-
lösungsorientierte Zusammenarbeit. 
 Die SPD-Fraktion begrüßte nach ihrer
formalen Bestellung die neue
Gleichstellungsbeauftragte Inga Glöde
ebenfalls mit einem Blumenstrauß sehr
herzlich.

Die Kreistagssitzungen könnt Ihr auch ganz
einfach von zuhause verfolgen. 
Auf YouTube werden die Sitzungen auf dem 
 Kanal des Landkreises live gestreamt.
Der Kreistag tagt am 27. April das nächste Mal.

Schon gewusst?
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Unsere 
Abgeordneten MdB REEM ALABALI-RADOVAN

Ein Highlight der vergangenen Wochen und
Monate war für mich die Internationale
Grüne Woche auf der sich Mecklenburg-
Vorpommern in Berlin sehr positiv präsentiert
hat. Ich habe gemeinsam mit Till Backhaus 60
Besucher*innen aus dem Wahlkreis begrüßt,
die dafür extra nach Berlin gereist sind. 

MdB FRANK JUNGE

Back to school!  
Ich hatte Gelegenheit, mit über 160
Schüler*innen aus drei neunten und
zwei elften Klassen des Eldenburg
Gymnasiums Lübz über meine Arbeit
im Bundestag und die Herausfor-
derungen zu sprechen, vor denen wir
politisch stehen. Die Bandbreite des
Austauschs reichte über den Krieg in
der Ukraine, bis zum Klimawandel, das
Bürgergeld und die Legalisierung von
Cannabis. Die Tiefgründigkeit war total
beeindrucktend, mit der die jungen
Leute die Diskussion geführt haben!

Auch im Wahlkreis war ich wieder unterwegs:
so nahm ich zum Beispiel in Ludwigslust an
einer Sitzung des dortigen Integrationsbeirates
teil. In Lübtheen habe ich beim
Neujahrsempfang der SPD mitgewirkt und in
Neu Kaliß habe ich den Grundstein einer
neuen Kita gelegt. Zudem habe ich mich mit
dem Bürgermeister von Hagenow getroffen
und über die Finanzen der Stadt und die
Stadtbibliothek ausgetauscht. 
Im politischen Berlin war der Lagebericht
Rassismus für mich ein Schwerpunktthema der
letzten Zeit, der die Situation und
Handlungsempfehlungen beschreibt. Klar ist:
für viel zu viele Menschen ist Rassismus leider
trauriger Alltag. Deshalb ist Antirassismus
systemrelevant für unsere Demokratie!

Ich habe mich sehr gefreut, dass ich am
24.01.2023 viele bekannte Gesichter
aus meinem Wahlkreis in der MV-Halle
begrüßen konnte. Gemeinsam mit dem
Büro von Reem Alabali-Radovan, MdB
haben wir einen Reisebus für Besucher
aus meinem Wahlkreis organisiert und
gemietet. Start war um 6:00 Uhr
morgens in Boizenburg, über Vellahn
nach Lübtheen und über die
Autobahnauffahrt Hagenow nach
Berlin. Unter den Gästen waren
Bürgermeister, Feuerwehren, Vereine
und Verbände, vorwiegend aus den
Städten Lübtheen und Boizenburg/Elbe
sowie dem Amt Boizenburg-Land.

Grüne Woche: Das sagt Till

Mecklenburg-Vorpommern war in diesem Jahr
mit einer komplett eigenen Halle vertreten und
bot neben einem schönen Bühnenprogramm
allerlei kulinarisches aus allen Regionen
unseres Landes. Über 300.000 Gäste waren in
den 10 Tagen der Messe allein in der MV-Halle.
Das Land MV präsentierte sich in diesem Jahr
zusammen mit 60 Ausstellerinnen und
Ausstellern.



B A N D  1 1M Ä R Z  I  2 0 2 3  |  0 1  S P D  L U D W I G S L U S T - P A R C H I M

Unsere 
Abgeordneten MdL CHRISTIAN BRADE

Auch 2023 haben wir wieder mit der Verteilung
unserer Abfallkalender im Städtedreieck
gestartet. Dieses Mal haben wir auch die
beiden großen Gemeinden Eldena und Rastow
berücksichtigt. 
Als neues Format etablieren wir seit Januar an
jedem ersten Montag im Monat das
„Winterkränzchen“, meine Sprechstunde der
gemütlichen Art bei Kaffee und Kuchen.
Ein Highlight war der Politische Frühschoppen
des Dorf- und Heimatverein Göhlen Ende
Februar. Thematisch ging es von der
Schulpolitik in MV über den Ausbau von
Windenergie bis hin zum Krieg in der Ukraine.
Trotz einer kontroversen Diskussion fanden
wir einen fairen und versöhnlichen Rahmen.
Das war ein Paradebeispiel für demokratische
Kultur, von der wir uns in mancher
Parlamentsdebatte noch eine Scheibe
abschneiden können!

Mein Highlight zu Jahresbeginn war mir
eine Herzensangelegenheit.
Jahr um Jahr organisieren wir in
unserer Kreisstadt das Stadtradeln. 
Im letzten Jahr haben wir am 20.
August den Startschuss abgegeben.
Jeder, der Lust hatte, fuhr in
verschiedenen Teams mit und
sammelte für unsere Kreisstadt
Kilometer. Die Lewitzwerkstätten
haben gemeinschaftlich die meisten
Fahrradkilometer abgerissen und
durften sich nun einen Film ihrer Wahl
im Moviestar Parchim aussuchen. 
Mit freundlicher Unterstützung von
Moviestar-Geschäftsführer Stephan
Rauchfuss konnten wir dem Gewinner-
team ein eindrucksvolles Erlebnis bie-
ten und den lustigen Film "Catweazle"
mit Otto ansehen.

MdL CHRISTIAN WINTER 

Am Dienstag, 28. März sind unsere Abge-
ordneten im Landtag für Euch und alle Bürger-
innen und Bürger von 16:30 bis 18:00 Uhr zu
erreichen. 

TELEFONSPRECHSTUNDE im Landtag MV 

0385 525-2306 oder 0385 525-2355

Vielen Dank für Eure Radkilometer und
Euren Einsatz sowie für unseren
gemeinsamen Nachmittag!
PS: Im Mai treten wir wieder
gemeinsam in die Pedale!

Der Internationale Frauen-
tag ist Feiertag! Diese
Botschaft plakatierten mein
Team und ich ebenfalls in
und rund um Grabow,
Ludwigslust und Neustadt-
Glewe. Außerdem waren
wir wieder an drei Tagen in
Städten und Gemeinden
mit Blumengrüßen unter-
wegs und bedankten uns
auch wieder bei vielen
Mitarbeiterinnen in vor
allem von Frauen gepräg-
ten Berufen, vom Kranken-
haus bis hin zur Verwal-
tung!
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Unser 
Kreisverband

Mitglieder-Beteiligung
in fünf Online-Schalten
März bis September '23

"Lasst uns reden" – Themenabend zu Flucht und Asyl

Am 26. Januar 2023 startete der Kreisverband LUP ein Experiment: Zum ersten Mal luden
wir zu einem Themenabend ein, der hybrid stattfand. Gemeinsam mit Reem Alabali-
Radovan wollten wir über die aktuelle Migrations- und Flüchtlingspolitik diskutieren. Vor
Ort in Hagenow hatten sich 5 Genossinnen und Genossen eingefunden, 5 weitere
nahmen virtuell teil. Bei der inhaltlichen Diskussion war schnell festzustellen, dass
sowohl der Informationsstand als auch die persönlichen Meinungen teilweise weit
auseinanderlagen. Der sachliche Input von Reem kam dadurch auch an seine Grenzen.
Wir stellten aber gemeinsam fest, dass wir noch mehr darüber reden müssen, wo die
bisherigen Integrationsbemühungen nicht zum gewünschten Erfolg geführt haben und
wie wir für die Zukunft Integration umsetzen können.
In der Auswertung haben wir als KV festgestellt, dass solche hybriden Veranstaltungen
nicht für alle Themen tauglich sind und darüber hinaus ein hohes Maß an
Professionalität voraussetzen, über das wir momentan (noch) nicht verfügen.

Im November fand unsere (erste) Klausurtagung zur Kommunalwahl 2024 statt. Wir
sprachen in Ludwigslust über Stärken und Schwächen unserer Partei, über die
Kandidierendensuche und unsere Inhalte zur Wahl 2024. 
Wir haben verabredet, dass wir nur gemeinsam die Kommunalwahl anpacken können
und so wollen wir Euch und alle Bürgerinnen und Bürger mitnehmen: 

KOMMUNALWAHL 2024 – Unser Weg zum Programm 

Am Samstag, 25.03. starten wir um 10:00 Uhr zum
Thema Verkehr und Bau.
Gemeinsam mit Stefan Lösl, Geschäftsführer der
VLP, Johannes Arlt, MdB und dem
Verwaltungsvorstand des Landkreises wollen wir
diskutieren und erste Eckpunkte zur Kommunalwahl
2024 aufstellen.

Bottom-up: Unser Weg zum Programm 

Orga-Gruppe Kommunalwahl

Bürger-Beteiligung
in den Städten und Ämtern 

Oktober 23' bis Januar '24

geschäftsführender Kreisvorstand + Vertreterin oder Vertreter jedes Ortsvereins 
trifft sich 1-mal monatlich vor der Kreisvorstandssitzung
enger Kontakt und Austausch, Struktur zur Weitergabe von Infos und Organisation
der Wahl 

Kreisparteitag
und Listenaufstellung

Januar '24
 

Kreisparteitag und
Delegiertenwahl zum LPT

Juli '23
 

Für Rückfragen und Anregeungen steht Euch
Willem (unter willem.smakman@spd-lup.de)
sehr gern zur Verfügung.

Einwahl per ZOOM: www.zoom.us/join
Meeting-ID: 697 1950 4025
Kenncode: 20222023


